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Landeshauptstadt 
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Moosach 

 
 
 
 
Landeshauptstadt München, BA-Geschäftsstelle Nord 
Hanauer Str.1, 80992 München 

 
 
 
 
 
NIEDERSCHRIFT ZUR BEZIRKSAUSSCHUSS-SITZUNG 
im November 2024 
 
 
 
 
 

Vorsitzender 
Wolfgang Kuhn 
 
Privat: 
Haldenbergerstr. 3, 80997 München 
Telefon: 0151/20037250 
 
 
Geschäftsstelle: 
BA-Geschäftsstelle Nord 
Hanauer Str. 1 
80992 München 
Telefon: 089 233-28067 
ba10@muenchen.de 
 
 

München, 19.11.2024 

 

Ort: Gaststätte „Alter Wirt“, Dachauer Str. 274, 80992 München 

Beginn: 19:34 Uhr 

Ende: 20:17 Uhr 

Sitzungsleitung: Herr Kuhn 

Protokoll: Herr Eder (Geschäftsstelle) 

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste und Gästeliste, 21 anwesend 

Entschuldigt: siehe Anwesenheitsliste 

 

 

1. 

 

Eröffnung, Protokoll der letzten Sitzung 

 

Die Tagesordnung wird wie folgt ergänzt / geändert: 

 

2.1. Park- und Verkehrssituation Sapporobogen. 

7.4. 

 

7.5. 

Optische Aufwertung der Brücke zwischen Kleingartenanlage 
NW 12 und Amphionpark 
Zwischennutzung des Vorbehaltsgrundstück zwischen Dach-
auer- und Leipziger Str. in der Zeit bis zur Bebauung als „Urban 
Gardening“- Fläche 

 

Die Tagesordnung wird mit diesen Ergänzungen einstimmig angenommen. 

 

 

 

 

 

Bürger 

PLAN 

 

RBS 

 

1. 

 

Das Protokoll der BA-Sitzung am 21.10.2024 wird mit folgenden Änderungen: 

- Der Wortlaut „ob jeweils eine Kasse an den beiden Eingängen aufgestellt wer-

den können“ ist nicht zielführend und soll mit den Worten „ob beide Eingänge 

geöffnet werden können“ unter TOP 2. „Bürger*innen haben das Wort“ – TOP 

2.1. „Parksituation Baldurstr. / Homerstr., Dantebad“ ersetzt werden. Das Vorlie-

gen einer Kasse mit Personal ist sekundär. 
einstimmig genehmigt. 

 

 

 

 

 

 

BA10 
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2. 

 

Bürger*innen haben das Wort 

 

 

 

1. 

 

N Park- und Verkehrssituation Sapporobogen 

 

Vorschlag nach Diskussion:  

Der BA 10 unterstützt das Bürgeranliegen. Die Polizei soll um stärkere Kontrol-

len aufgrund des Parkverbots gebeten werden. 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

 

Bürger 

 

3. 

 

Berichte 

 

 

 

3.1 

 

UA Jugend, Soziales, Schule und Kultur 

 

Frau Holhut berichtet: 

 

- über den Nachbarschaftstreff an der Karlingerstraße. Der BA 10 soll sich mit 

einem Stand beim nächsten Gartenfest beteiligen. Dies sei auch wichtig für die 

Öffentlichkeitsarbeit des BAs. 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

Herr Kösters berichtet: 

 

- über den geplanten Antrag einer Klasse der Mittelschule Leipziger Straße über 

eine Klassenfahrt nach Berlin. Der BA steht gerne beratend zur Seite, sieht im 

Rahmen der Antragstellung allerdings grundsätzlich zwei Probleme: Zum einen 

wurde der Antrag von einer Lehrkraft gestellt. Förderlicher wäre eine Beantra-

gung durch den Elternbeirat bzw. durch den Förderverein. Zum anderen ist die 

Finanzierung einer Klassenfahrt durch den BA mit Blick auf die mögliche Schaf-

fung eines Präzedenzfalles und der daraus resultierenden Missachtung des 

Gleichheitsgrundsatzes fraglich. Ein Teil der Summe könnte möglicherweise 

über das Bildungs- und Teilhabepaket aus dem SGB XII abgefangen werden. 

Der BA geht mit den oben ausgeführten Thematiken zunächst auf die entspre-

chende Lehrkraft zu. 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

 

 

 

3.2 

 

UA Verkehr 

 

./. 

 

 

 

3.3 

 

UA Bau, Umwelt, Klima und Wirtschaft 

 

./. 

 

 

 

3.3.1 

 

Bauvorhaben (inklusiv Baumfällungen): 
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1. 

 

Karlingerstr. 52 

 
Herr Ziegler stellt das Bauvorhaben vor. Die Platzierung wird aufgrund ei-
nes Planungsfehlers korrigiert. Die Planung beinhaltet Holz-Hybridbau-
weise mit nicht tragenden Außenwänden aus Holzriegelwänden sowie eine 
Dachkonstruktion aus Holz. Dadurch wird die Struktur der Bauweise und 
die Statik durch weniger Gewicht verändert. Die Bäder bestehen aus vorge-
fertigten Sanitärbereichen. Ebenfalls vorgesehen sind zwei Treppenhäuser 
mit zwei Aufzügen sowie eine symmetrisch ausgestaltete Außenfassade. 
 

Vorschlag: Zustimmung zum Bauvorhaben 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

PLAN 

 

2. 

 

Triebstr. 44 

 

Vorschlag: Die Häufung solcher Bauvorhaben wird negativ angemerkt. 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

PLAN 

 

3.3.2 

 

Baumfällungen (Baumschutz): 

 

 

 

3.3.3 

 

Sonstiges: 

 

 

 

3.4 

 

Sonstige Berichte 

 

Herr Kuhn merkt an, dass der bevorstehende Termin für die Sitzung des BA 10 

der Gaststätte „Alter Wirt“ am 23.06.2025 verschoben werden muss. Die Ge-

schäftsstelle soll einen möglichen Ausweichtermin für den 16.06.2025 oder den 

30.06.2025 prüfen. 

 

Herr Kuhn berichtet von einer Einladung des Gesundheitsreferates zum jährli-

chen Austausch mit der Referatsleitung und bittet um Teilnahme durch einen 

Vertreter. Er selbst und Frau Broxvall sind aufgrund eines anderen Termins im 

Technischen Rathaus leider verhindert. Frau Dietrich wird diesen Termin wahr-

nehmen. 

 

Herr El Sabbagh berichtet  

- über eine Sitzung des Mieterbeirats. Dabei wurde mit Philip Fickel ein neuer 

Vorsitzender gewählt. 

- über eine Veranstaltung der SWM zum Fernwärmeanschluss. Es lässt sich be-

reits sagen, dass Moosach dabei wenig berücksichtigt werden wird. Die zuge-

hörige Präsentation wird im Anschluss der Sitzung an alle BA-Mitglieder ver-

sandt. 

 

 

 

4. 

 

Anträge 

 

 

 

4.1 

 

Anträge der Fraktionen 

 

 

4.2 

 

Sonstige Anträge 

 

./. 
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5. 

 

Entscheidungen [allgemein, Budgetangelegenheiten, Bürgerversamm-

lungsempfehlungen] 

 

 

 

1. 

 

Stadtbezirksbudget: Förderverein der Mittelschule München Moosach 

Ausbildung der neuen Streitschlichter vom 21.10. -25.10.2024 

 

Vorschlag: 

Zustimmung zur beantragten Summe (1.913,50 €) 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

 

DIR 

 

6. 

 

Anhörungen 

 

 

 

1. 

 

BA-Anhörung: Der Bezirksausschuss 20 Hadern bittet die Bezirksausschüsse 

um Unterstützung bezüglich seines interfraktionellen BA-Antrages Nr. 20-26 / B 

07115:  

"Stadtweite Lösung für das Abstellen von E-Scootern" 

 

Vorschlag nach Diskussion: 

Der BA 10 kommt dem Unterstützungsaufruf nicht nach. Die positiven Aspekte 

werden unzureichend dargestellt. Die E-Scooter bieten viel Flexibilität, sodass 

mit ihnen die unzureichende ÖPNV-Anbindung im Stadtbezirk überbrückt wer-

den kann. Die möglichen Abstellflächen würden dem Nutzen der Roller entge-

genwirken. 

 

Beschluss: Ablehnung, einstimmig 

 

 

BA 20 

 

7. 

 

Antworten auf Anträge des BA und der Bürgerversammlung 

 

 

 

1. 

 

Bessere Erreichbarkeit des Parks am Oberwiesenfeld für Radfahrende - Versatz 

des Verkehrsschildes VZ 254 (Verbot für Radverkehr) mit Ausweisung eines 

Zweirichtungsradweges 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06765 

 

MOR 

 

2. 

 

Verwildertes Grundstück in der Quedlinburger Str. 18-20 

 

Die Beantwortung der Bürgeranfrage durch die Lokalbaukommission ist nicht 

zufriedenstellend. In dem Schreiben wird nicht auf die weitere Vorgehensweise 

bzw. Abhilfe eingegangen. Frau Bueb hat bereits Kontakt mit dem Baureferat 

aufgenommen und berichtet in der kommenden Sitzung über Lösungsmöglich-

keiten. Außerdem wurde das Bauvorhaben im Rahmen des Beteiligungsverfah-

ren der BA von Herrn Ziegler angefordert und ist als Anhörung in der Dezem-

ber-Sitzung zu erwarten. 

 

PLAN 

 

3. 

 

Anliegen zum Mieterschutz 

 

PLAN 

 

4. 

 

N Optische Aufwertung der Brücke zwischen Kleingartenanlage  

NW 12 und Amphionpark 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00957 

 

PLAN 
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5. 

 

N Zwischennutzung des Vorbehaltsgrundstück zwischen der Dachauer- und 

Leipziger Str. in der Zeit bis zur Bebauung als „Urban-Gardening“- Fläche 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06645 

 

RBS 

 

8. 

 

Unterrichtungen 

 

 

 

1. 

 

Rückerstattung von Heizkosten 

                                                   Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14519 

 

PLAN 

 

2. 

 

Vorkaufsrecht nähe Prochintalstraße                     

                                                                             - nicht-öffentlich - 

 

PLAN 

 
 

 

Anmerkung: 
 
Die unter Punkt 7. und 8. aufgeführten Themen werden nur auf Nachfrage besprochen. 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Gez.     Gez. 
 
Wolfgang Kuhn   Geschäftsstelle für den BA 10 
Vorsitzender              (Protokollierung) 


